

## Judo im TV-Jahn Walsrode

1971 war die Judosparte von Gustav Burgdorf gegründet worden. Als Freizeitgruppe mit 20 Teilnehmern!

1973 übernahm dann mit 30 Jahren und als Grüngurt Ralf-Hartmut Lippert die Truppe als Abteilungs- und Übungsleiter, die er bis jetzt ununterbrochen weiterhin führt (51 Jahre). In über 30 Jahren Wettkampf-Betrieb formte er eine der erfolgreichsten Abteilungen im TV-Jahn Walsrode mit an die 80 Mitgliedern! Zwischendurch erlangte Ralf-Hartmut Lippert selbst die Übungsleiter Fach- und Sonderlizenz im Judo, Landeskampfrichter Lizenz, 1. und 2. DAN sowie die Prüferlizenz! In all den Jahren haben etliche Judoka schöne, persönliche Erfolge feiern können.



Und dann gab es da noch ein paar Wettkämpfer, die durch viel Disziplin im Trainingsbereich und auf Lehrgängen schon in der Jugend bei nationalen und internationalen Turnieren diverse Erfolge erlangen konnten. Platzierungen z. B. von 1. - 5. Platz. Auch waren diese ehrgeizigen Judokas allesamt im Niedersachsen-Kader mit dem begehrten Pferdchen auf der Brust. Und diese 7 waren alle (auf ihre Art) sehr gute Judoka, um sie hier noch einmal in Erinnerung zu rufen mit ihren doch hervorragenden Leistungen über viele Jahre!

Die größten Erfolge erkämpften sich die beiden:



### Angela Brettschneider

- » **Vielmalige Landes- und Norddeutsche Meisterin**
- » **Internationale Deutsche Meisterschaften**  
(3. Platz A-Jugend weibliche)
- » **Deutsche Meisterschaften 3. und 5. Platz** (Damen)
- » **Internationale Deutsche Meisterschaften 2. Platz** (Damen)  
*(dieser Kampf wurde sogar im Fernsehen übertragen)*

#### Internationale Meisterschaften:

- » **1. Platz** in Österreich
- » **3. Platz** in Holland
- » **5. Platz** in Frankreich
- » **2. Jahre** im Bundeskader
- » **1. Bundesliga** für Braunschweig gekämpft